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今日运河

·提问高端

人大代表、泗水县委副书记、县长冯冲谈生态兴县

打好“绿色牌”引来产业群
文/图 本报记者 姬生辉 范少伟

招引低碳名企

“泗水被誉为济宁的后花园，
优异的自然环境是我们得天独厚
的优势，如何用好环境优势是我们
考虑最多的问题。”冯冲说，多年
来，泗水县始终把加强生态环境保
护、绿化荒山作为一项重点工作来
抓。正是看中了泗水县优异的生态
环境和朴实的民风，汇源、康师傅、
娃哈哈、雨润等国内知名企业相继
进驻，很大程度上提高了泗水县的
财政收入。

“在招商引资中，我们有自己
的原则，对生态环境造成影响的项
目，一概不在考虑之列。”冯冲坦
言，生态环境是泗水发展的基础，
引进高污染项目，无疑是自断后
路。低碳企业始终是他们招商引资

的重点。“我们这里自然环境优美，
民风朴实，考察过后，企业都会坚
定地留下来。”冯冲说。

“这些知名大企业的入驻，在很
大程度上提升了我们的经济总量。”
冯冲向记者说了三组数据，2009年，
泗水县税收过千万的企业仅有3家，
2010年增加到了7家，2011年达到了14
家。“泗水能够在短时间内出现如此
大的经济增量，完全得益于我们对生
态环境的保护和珍惜。”冯冲说。

发展绿色旅游

“泗水有山有水有泉，不仅是
生态宜居城市，还是天然氧吧。”冯
冲在谈到泗水旅游业时说，目前他
们正在加快推进万紫千红、西侯幽
谷、圣地桃园等项目的建设，启动
实施泉林泉群、黄山森林公园综合

开发，扩大旅游组合群，营造“吃住
行游购娱”一体化旅游体验，开展
高端集会游、休闲自驾游和农家
乐、乡村采收游等文化旅游项目。

旅游业的发展与城市基层设
施的完善是分不开的，目前泗水县
正在规划南北“旅游大道”，构筑县域

“田”字形一日游，加强沿线配套服务
设施建设。“旅游的发展不仅要营造
亮点，还要留得住人，记得住这里的
好山好水好林。”冯冲说，在泗水的南
北山区和泗河及其支流沿岸，一直
在开展植树造林，进行水域生态修
复，增强森林的覆盖率。

冯冲告诉记者，生态优生、绿
色发展是泗水发展的两大理念，相
信通过保护自然环境，发展低碳经
济，泗水今后的发展将有无穷的潜
力和能力，在全国打响“中国泉乡”
和“圣源文化”的品牌。

去年9月份，齐鲁晚报组织市民走进
农业实验室互动。没想到那么多市民踊跃
参与，他们还带着常吃的瓜果蔬菜过来检
测、咨询，这些小细节，都让我深感农产品
源头监管的责任重大。

监测农产品是否安全，不仅仅是在
蔬菜的种植环节，农民的后期管理上。
另外，对农业环境、投入品的使用也在
实施监测。

现在不少市民担心农产品农残超
标，便轻信一些臭氧机等设备可以洗净
蔬菜、水果中的农药残留。其实它只能
起到一定的杀菌作用，一般的蔬菜水果
清洗上3遍，农残就能去掉70%。现在的
食品安全和老百姓的期待还有差距，其
实很多工作需要我们踏实去做。

农产品安全的监管需要用检测数
据说话，而监测结果也是政府决策、部
门执法、市民消费的依据。我们也会通
过加强监管，提高生产者、管理者的农
产品安全意识，加快农产品标准化技术
生产推广，让老百姓吃得放心安全。

本报记者 李倩

“泗水县虽然经济总量
小、基础不是很厚实，但我
们的发展后劲十足，潜力巨
大。”在泗水县县长冯冲眼
中，优异的生态环境是泗水
发展的最大保障。加强荒山
绿化、开展休闲旅游、引进
低污染项目……泗水县主
打“生态牌”，会用、用好了
得天独厚的生态环境优势，
取得了经济的跨越发展。
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让老百姓吃得放心

还有很多工作要做
 泗 水
桃花节。
(资料片)
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人大代表、泗水县县长冯冲
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